
編號 問題來源/提問人(單位) 問題 校長座談現場回覆

1 學生會學生意見發聲牆 希望學校有餐廳

校長回覆：學校本來是有餐廳的，但餐廳生意並不好
，曾經補助同學以及老師20-30元，但依舊處於虧
損。新大樓大概一年半之後會好，若同學願意會考慮
學生餐廳，或是便利商店。第一是學校空間不夠，第
二是虧損太多。

2 學生會學生意見發聲牆
請問電梯設備是否可作升級改善，時常發
生故障問題，對於要到高樓層上課的同學
，有點困擾。

校長回覆：第一個是電梯再壞就直接換一個廠牌。第
二個對於新大樓絕對不會用同一家廠商。若電梯再發
生電梯損壞，會分批將電梯全部換掉。總務長回覆：
廠商說明的回覆是停擺兩個月的那台電梯，是因為之
前地震，導致框架偏移，有安全問題等等就會停擺，
要花時間去重新訂製新的框架，所以停擺時間較長。

3 學生會學生意見發聲牆
元智到排球場的紅色路面容易積水和跌倒
，是否可重鋪路面(石頭路)

總務處回覆：石子路的部分會較美觀，但會有凹凸不
平的問題，未來樸慎大樓建設過程會將周遭環境一併
納入考量。大概114年底樸慎大樓建置

4 學生會學生意見發聲牆
網路系統時常不穩是否可整修系統?(學生
反應實習大樓較嚴重，容易斷網。)

圖資處回覆：目前圖資處正在做一項工程，就是學生
驗證的機制在做改變，希望能改善登錄時10分鐘後會
自動斷連，從10分鐘改為5小時，但因這項改變，建
議學生使用學校網路時建議使用mircosoft edge，短
期之內若chrome的無法做改變，還是建議使用edge

5 學生會學生意見發聲牆 請問圖書館為什麼不能帶書包進入
圖資處回覆：原因是圖書館有藏書、紙本部分，圖書
館有置物櫃部分，因曾經發生過管理問題，所以禁止
學生將書包帶進去，也是怕圖書館有書籍被帶出來。
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班會回覆紀錄

1.本校屬都市型學校，地理位置方便且熱鬧，學
校餐廳在未收租金情況下仍經營不善，顯示學生
於校內用餐需求不高。
2.無學校餐廳後，總務處租賃食物販賣機置於誠
勤大樓一樓及有庠科技大樓二樓，提供麵包、飲
料、熟食及冰品的選擇。
3.目前校內正值建物改建階段，暫無閒置空間可
另供經營餐廳或便利商店等設施，待樸慎大樓新
建完成，空間整合完畢後(約116年)可商談便利
商店進駐。



6 學生會學生意見發聲牆 希望實習大樓四樓可加裝女廁
總務處回覆：目前那地方沒有管線，要加裝廁所會較
為困難，會花很多錢。

7 學生會學生意見發聲牆 有庠二樓的7-11販賣機中午常常故障
總務處回覆：因當初沒有學生餐廳，所以有架設販賣
機，有跟廠商反映，廠商有qr code，若有問題可以
馬上反應馬上檢修。

8 學生會學生意見發聲牆
機車出口道的『減速坡』是否可以拆掉沒
起到減速作用，還會打滑。

總務處回覆：目前依新北市交通局規定去做，會去跟
相關單位討論如何調整，但減速帶設置是依規定。對
於減速坡的部分，目前若學生有申請學校停車費的部
分，目前在側門旁邊有多加停車場，所以學生可以選
擇廷地下室或平面，目前新加停車場有七八百個位子
，目前新開停車場是不用錢的，只要有申請就可以停
車

9
四技電子工程系-國際學生
產學合作專班1年A班-班會

提問
學雜費是否可以分期付款

全球處回覆：第一個亞東專班已經比別校便宜，第二
個當初有跟學生講清楚，第三個都有請學生出示財力
證明，第四個若學生家庭真的有困難，就需要有清寒
等等的證明。

10
四技電子工程系-國際學生
產學合作專班1年A班-班會

提問
寒假住宿的費用

全球處回覆：寒假暑假基本上學生不可以留校，在招
生時也有說學校規定150元/晚。寒暑假宿舍一樣都有
門禁。若還有問題可致電或到處事詢問。

11
四技電子工程系-國際學生
產學合作專班1年A班-班會

提問
寒假住宿的申請

全球處回覆：基本上要到全球處去拿到證明，才可以
上網申請

12
四技電機工程系2年B班-班

會提問
體適能中心設備應該定期保養維修，避免
同學使用上的安全

校長回覆：會通知體衛組去檢查設施問題，若學生有
發現哪台設備故障，可以寫張故障紙條貼在設備上，
總務處體衛組看到會去馬上報修。

13 現場學生提問
學校資訊系統查詢成績，只查的到期中成
績及學期成績。

校長回覆：目前沒有要求登記期末成績，只要求登記
期中成績，因每個老師分數配比不一樣，若需要知道
期末成績會請老師公告本人的。

導師回覆：
這問題我無法回答，需要你們直接向全球長詢問
，再由全球長處理。

導師回覆：
先到全球事務辦公室填寫住宿申請-->(拿到證明
後)上portal系統/學生事務/生活輔導系統上網
登記，上傳文件就是用全球事務給的證明文件。

導師回覆：
150元/晚，(提醒：是每晚計算，所以中間有要
回自己國家，在系統要分開申請，才不會多繳)



14
機械轉學生提問
(111102248張智凱)

原本畢業門檻有一欄是專業技能證照的證
明，原校有拿一張設計乙級，但這邊畢業
門檻不給過。

校長回覆：會去跟機械系溝通，會看證照有沒有抵免
學分，重新分配。

16 現場學生提問
想請問學校宿舍假日為何會有門禁，是否
可以取消門禁

校長回覆：關於宿舍部分是希望學生對於讀書可以更
方便，門禁部分是為了向學生家長交代，若沒有點名
以及門禁，若出事沒有辦法負責，所以學校對於宿舍
規定是需要點名以及門禁。

15 設計系大四生提問

目前專題製作的規定是每位指導學生的老
師整學期可額外獲得一千元的獎勵金，但
實際上老師在指導的過程中往往需要投入
大量的時間和精力，甚至可能需要一年以
上的規劃和輔導，那相比之下，許多學校
會採取更靈活的方式，比如將指導學生的
工作可以折抵教師的授課總點數，或是減
少老師的代課時間壓力，讓他們有更多的
時間專注於指導專題學生，所以我想要請
問一下三個問題是學校是否有評估過目前
的獎勵制度是否能更真正的反應教師的付
出以及貢獻，那再來是有沒有可能參考其
他學校的制度，提供更有彈性的總點折抵
方式，讓指導老師更能專心的輔導學生，
那或者是目前無法立即調整，那學校是否
有其他計畫，能夠逐步改善相關的制度，
以吸引更多的老師能夠積極參與指導專題
的指導工作。

校長回覆：有些所謂的研究型的大學或科大，指導碩
士班的學生是三個人可以少上一個終點，指導博士班
的學生一個人可以少上一個小時的終點，那因為我們
是屬於科技大學，是做專題的，那專題的話，我們學
校一個人指導費是一千塊，不管是工學院或者是管理
院，或是電通學院都是一千塊，那當然設計系也是一
千塊，這個問題分兩個方面來尋求，第一個設計系做
的專題，有分為工業類跟商業類的設計，工業類的付
出跟商業類的復出又不太一樣，第二個是如果指導這
個專題有參加國際競賽有獲獎，通常是我們會另外給
例如說金牌、銀牌或銅牌，會給不同的兩萬塊或幾萬
塊的獎勵金，第二個是申請專利，專利過了之後，也
會有點數，專利申請的錢也是學校出，所以我們基本
上不是普遍說指導一個專題就再提升多少，是因為指
導專題後有成果了，那包括老師拿去升等，或是老師
拿去專利競賽，我們是因為後面有成果，才會給獎金
，那至於說一千塊合不合理，或者是說要再多一點或
折抵終點，這個是沒辦法的，所以我們是根據後面成
果導向，才能夠來記點數，我們不能一開始指導就拉
很高，衣錠是到最後有成果，我們再給點數，再給獎
金，這點我們會再檢討。


